

Hasta el cierre de esta edición, ni Jacqueline Cárdenas (FRVS) ni Eduardo Barra (PC) –ambos sondeados por sus partidos– informaron su intención de dejar sus cargos en el gabinete regional.

Por Felipe Cuevas Mora  
 felipe.cuevas@diarioelsur.cl

Fue por medio de un circular que el Gobierno informó a todos sus funcionarios que, en caso de tener intenciones para competir en la próxima elección parlamentaria del 16 de noviembre –y no estar imposibilitados por la ley tanto por requisitos como por plazos–, debían presentar este martes su renuncia a los cargos en ejercicio, cumpliendo con la máxima de la prescindencia 120 días antes de los comicios.

En el caso de la Región, fuentes dentro del Gobierno y a nivel de partidos políticos centraban las apuestas en las posibles salidas tanto de la vocera de Gobierno Jacqueline Cárdenas (FRVS) como del seremi de Salud Eduardo Barra (PC) para entrar a la lista única del oficialismo y competir por uno de los ocho escaños del distrito 20.

Sin embargo, esto no ocurrió y tanto el gabinete regional como los distintos servicios de Gobierno mantienen a sus autoridades titulares; consultados ambos servicios por este medio, descartaron la existencia de una renuncia por parte de las titularidades.

Esto representa por un lado la búsqueda de un orden en la administración, solicitada a nivel interno por el delegado Eduardo Pacheco, y en clave política acota las opciones para una carrera electoral que interesa a varias figuras que incluso integraron la actual administración.

En noviembre pasado, tanto la delegada regional Daniela Dresdner (FA) como la delegada de la provincia de Biobío Paulina Purrán (Ind.-PS) dejaron sus cargos para competir en las urnas.

En horas anteriores, el delegado Pacheco manifestó que “le pedí a cada una de las carteras información sobre una posible renuncia. No hemos tenido solicitudes de renuncia por parte de los seremis, ni los partidos políticos me realizaron consultas al respecto. Todas las autoridades tienen claro el instructivo que envió la Subsecretaría del Interior”.



Tanto Eduardo Barra como Jacqueline Cárdenas eran sondeados como opciones para competir por un escaño en el Congreso.

## Plazo límite impuesto por el Gobierno venció ayer sin renuncias a nivel local

# Seremis mantienen sus cargos pese a opciones electorales y oficialismo acota sus cartas

### SUBROGANCIA EN DEPORTE SE EXTIENDE POR 54 DÍAS

Ya han transcurrido 54 días desde que el seremi del Deporte Cristian Cartes (FRVS) presentó de manera formal su renuncia al cargo, luego que se conociera que era uno de los funcionarios investigados por presentar licencias médicas en medio de viajes al extranjero. Desde el 23 de mayo –fecha en que presentó su renuncia al ministerio– hasta hoy la cartera ha estado liderada de manera interina por Esteban Mayorga, profesional del IND, y pese a que se han levantado nombres desde el nivel local, hasta ahora el cargo sigue sin titularidad.

### NEGOCIACIONES EN CURSO

Marisol Enriquez, presidenta de la Federación Regionalista Verde Social en el Biobío (FRVS) explicó que, en el caso de la tienda, “seguimos con atención las negociaciones que se están llevando a

cabo a nivel nacional. Se están realizando los máximos esfuerzos para conformar una lista unitaria que permita elegir la mayor cantidad posible de parlamentarios que respalden la candidatura presidencial de Jeannette Jara”.

**9** cupos son los máximos que dispone cada lista para competir en las elecciones parlamentarias por el distrito 20.

La dirigente detalló que “mientras se define el acuerdo y la cantidad de cupos disponibles, nos encontramos en conversaciones con diversos precandidatos, entre ellos Alejandro Navarro y compañeros militantes de nuestra colec-

tividad. Aún no es posible cerrar las definiciones, ya que depende del marco final que establezca la negociación nacional”, dando cuenta de la imposibilidad de, por ejemplo, sumar a Cárdenas en una posible lista por el límite temporal autoimpuesto por el Gobierno.

Pablo Cuevas, secretario político regional del PC, en tanto, había puesto el énfasis en que “el desafío es aumentar la representación de parlamentarios de nuestro sector, de todos quienes apoyen nuestra candidatura”, y puntualizó que “estamos optimistas, con miras a encontrar a los mejores candidatos de nuestro sector y enfrentar el proceso con muchas propuestas. No con soluciones mágicas, sino que dando cuenta

“Mientras se define el acuerdo y la cantidad de cupos disponibles, nos encontramos en conversaciones con diversos precandidatos, entre ellos Alejandro Navarro y compañeros militantes de nuestra colectividad”.

Marisol Enriquez,  
 presidenta regional FRVS.

“La definición de la lista única ya tiene un gran avance, buscando tener una mayoría que respalde las reformas que ha realizado el Presidente Boric y evitando un retroceso en los niveles de calidad de vida”.

Gastón Saavedra,  
 senador PS.

de lo que somos y el vínculo que tenemos en los territorios”.

### DEFINICIONES EN CURSO

Los distintos partidos políticos mantienen con fuerza las conversaciones para levantar y blindar sus candidaturas en la negociación a nivel nacional.

En el caso del distrito 20, los nombres que asoman con fuerza son el de la diputada María Candelaria Acevedo y la exconsejera Tania Concha por el lado del PC; la exdelegada Daniela Dresdner, el excandidato a alcalde Camilo Ríffo y la excandidata a diputada Sindy Salazar por el Frente Amplio; el exsenador Alejandro Navarro por el FRVS, la exconsejera Alicia Yáñez (PPD), mientras que el Partido Socialista pondría sus fichas en el exalcalde Antonio Rivas y la exconsejera Ana Aranda, y la DC en el diputado Eric Aedo y el exalcalde Álvaro Ortiz.

El senador del PS Gastón Saavedra indicó que el proceso de armado de listas debe estar determinado por buscar los mejores acuerdos y equilibrios de todos los partidos. “La definición de la lista única ya tiene un gran avance, buscando tener una mayoría que respalde las reformas que ha realizado el Presidente Boric y evitando un retroceso en los niveles de calidad de vida, si la derecha logra una mayoría”, manifestó, junto con apuntar que “el mayor esfuerzo está en lograr las mayorías necesarias en el Congreso, con una lista única parlamentaria”.